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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, местами не-
большие или умеренные дожди, грозы; ветер переменного 
направления, умеренный, при грозе местами порывистый; 
температура +27…+32.

29 июня по области – переменная облачность, ночью без 
осадков, днём местами умеренные дожди, в отдельных 
районах – сильные, с грозами, возможен град; ветер вос-
точный, ночью – слабый, днём при грозе местами порыви-
стый; температура ночью +15…+20, днём +24…+29.

30 июня по области – переменная облачность, местами 
небольшие или умеренные дожди, гроза; ветер северо-
восточный, слабый, при грозе местами порывистый; 
температура ночью +13…+18, днём +24…+29.
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В Семилуках построят завод
Завод по переработке мусора построят в Семилукском районе 

в 2017 году. Его мощность составит 440 тысяч тонн в год.
Инвестпроект компании «Экотехнологии» обсудили на 

совещании в областном  правительстве под руководством 
губернатора Алексея Гордеева. Новый завод планируют 
создать в рамках муниципально-частного партнёрства с 
привлечением средств Фонда содействия реформированию 
ЖКХ. В фонд уже направлена  соответствующая заявка. 
Общий объём инвестиций составит около 700 миллионов 
рублей. Алексей Гордеев положительно оценил планы по 
строительству мусороперерабатывающего завода и подчер-
кнул, что предприятие должно отвечать всем современным 
требованиям и максимально снизить экологическую нагрузку 
на окружающую среду. 

Помощь – в хороших делах
Воронежская региональная общественная организация «Центр 

экологической политики», Воронежская лига уличного баскетбо-
ла, организация «Знак равенства», Воронежский государственный 
университет инженерных технологий и учебно-воспитательный 
комплекс им. А. П. Киселёва стали победителями конкурса соци-
ально значимых проектов в рамках благотворительной программы 
«Формула хороших дел» в Воронеже. 

При поддержке СИБУРа ими будут реализованы проекты 
в сфере образования, культуры, спорта, охраны окружающей 
среды и благотворительности. По словам проректора по стра-
тегическому развитию ВГУИТ Романа Нуждина, им повезло 
больше других – в конкурсе выиграли сразу три их проекта. 
Как сообщают организаторы, при выборе победителей учи-
тывались актуальность заявленной проблемы для Воронежа 
и горожан, целесообразность и эффективность предлагаемых 
решений, ожидаемые результаты и перспективы проекта после 
его завершения. 

От Воронежа –  
Великому Шёлковому  пути

Китайская делегация проявила интерес к воронежской ани-
мации.

На прошлой неделе в Воронеже побывала правительствен-
ная делегация города Сианя во главе с начальником Управ-
ления экономическо-торговой палаты Лю Пэйсяо. Китайцы  
посетили правительство Воронежской области, студию Wizart 
Animation, занимающуюся производством высококачествен-
ных семейных фильмов и мультипликационных сериалов. 
Делегация из Китая отметила высокое качество производи-
мого контента компанией Wizart и вручила им официальное 
приглашение посетить Анимационный фестиваль в Сиане. В 
рамках встречи обсуждался проект короткометражного ани-
мационного фильма для совместного производства на тему, 
связанную с Великим Шелковым путём.

Награда журналисту «Коммуны»
Вчера гостем редакции газеты «Коммуна» был заместитель 

губернатора Воронежской области Юрий Агибалов. Он вручил 
почетный знак правительства Воронежской области «Благодар-
ность от земли Воронежской» заместителю главного редактора 
нашей газеты Алексею Соловьёву. 

Как сказано в документе, подписанном губернатором 
Алексеем Гордеевым, этим знаком наш коллега награжден за 
многолетний плодотворный труд, большой личный вклад в 
развитие качественной отечественной журналистики и в связи 
с 60-летием со дня рождения.

За пять месяцев – 9800 малышей 
В Воронежской области за пять месяцев 2016 года родились 

101 двойня и 1 тройня.
Данные поисково-мониторинговой системы Фонда социаль-

ного страхования РФ показывают: больше всего двоен (57 пар) 
и тройня появились на свет в областной клинической больнице 
№1. Среди районов области по количеству рождённых двоен 
лидируют Борисоглебский (5 пар) и Россошанский (3 пары) 
районы. Всего за последние пять месяцев в Воронежской обла-
сти, по данным фонда, появились на свет 9800 малышей, из них 
5166 мальчиков и 4634 девочки. Средний рост новорожденных 
52,66 см, средний вес – 3,36 кг. Средний возраст воронежской 
мамы по сравнению с прошлым периодом увеличился на год 
и составляет 29 лет.

Валерий КазаноВ, Галина РоХМИн,   
алексей СолоВьёВ, наталья СтолпоВСКая.

наталья СтолпоВСКая

Сейчас строители Главно-
го управления строительства 
дорог и аэродромов Спец-
строя России завершают на 
полигоне возведение новых 
препятствий и вспомогатель-
ной инфраструктуры. Всего 
в работах задействованы бо-
лее 70 человек и 18 единиц 
техники. 

– Строим и восстанав-
ливаем препятствия, кото-
рые младшие командиры 
и водители должны уметь 
преодолевать на тяжёлой 
автобронетанковой технике, 
– прокомментировал началь-
ник Воронежского филиала 

предприятия Борис Птицын. 
– Например, «заболоченный 
участок», «участок с ямами 
и камнями», «песчаный уча-
сток». Оборудуем также пре-
пятствия «стерня», «пахота», 
«колея». Кроме того, строим 
дополнительный пункт при-
ёма пищи для военнослужа-
щих и очистные сооружения. 

Позаботились проекти-
ровщики и строители о зри-
телях: на полигоне возво-
дятся две дополнительные 
трибуны на 600 мест. Все 
работы будут завершены к 
концу июля. Соревнования 
«Мастера автобронетанковой 
техники» стартуют на поли-
гоне 1 августа.

Полигон готовится  
к Армейским играм
В Воронежской области на полигоне Острогожска 
в рамках Армейских международных игр во 
второй раз пройдут соревнования «Мастера 
автобронетанковой техники». 

Работы идут на полосе препятствий.

На Певческом поле России 
Культура | В Александровке Таловского района прошёл XVI Всероссийский фестиваль народной песни,  

музыки и танца «На родине М.Е.Пятницкого» 

Борис Ваулин 
Бобровский район

Село Никольское Бобров-
ского района глубинкой не 

назовёшь: автомагистраль М-4 
«Дон» пролегает в четырёх ки-
лометрах, асфальтовая дорога, 
отходящая от неё, связывает 
село с Лисками и Бобровом. 
В случае надобности «скорая 
помощь» с врачами ЦРБ при-
будет через 15-20 минут, в 
школе – толковые учителя, в 
селе – три магазина, а люди, 
тем не менее, уезжают. И этот 
факт больше всего печалит 
руководителя местной адми-
нистрации Владимира Машо-
шина. 

– Я думаю, – сказал он 
журналистам «Коммуны», 
– всё дело в том, что в сёлах 
исчезают рабочие места. Да, 
населённые пункты у нас га-
зифицированы, с водой про-
блем нет, социальные вопросы 
решаются, но сельчанам, за-
частую, негде приложить свои 
силы, а ведь сельский человек 
не может без работы, вот и 
вынуждены уезжать. При-
чём такая беда существует во 
многих районах Воронежской 
области, и виной тому, как ни 
странно, технический прогресс 
и перестройка производства. 
В результате чего рабочие ме-
ста сокращаются. Вспомните, 
сколько прежде сельчан рабо-
тало в животноводстве. Сегод-
ня в нашем хуторе Раздольном 
несколько человек свободно 

управляются со стадом в 600 
голов мясной породы абердин-
ангус. В растениеводстве то же 
самое: мощная техника и новые 
технологии вытесняют людей. 
Поэтому руководители нашего 
района активно ищут пути соз-
дания новых рабочих мест. В 
скором времени на территории 
поселения, недалеко от хутора 
Хренище, откроется завод по 
производству газосиликатных 
блоков мощностью 300 тысяч 
кубометров в год. Там смогут 
найти работу около 80 чело-
век, поэтому с нетерпением 
ждём открытия предприятия. 
Конечно, там, где поселения 
многолюдны, постепенное 
уменьшение людей не слиш-
ком заметно, у нас же уход 
из жизни пожилого человека  
и отъезд даже трёх-четырёх 
семей сильно заметны. 

Владимир Николаевич – 
коренной местный житель. 
Здесь и учился, и женился, в 
армии отслужил и на малую 
родину вернулся, в животно-
водстве работал, с 1999 года 
возглавляет сельскую адми-
нистрацию. «Где родился, там 
и пригодился», – смеётся он. 
Старшая дочь живёт в Новой 
Усмани, младшая учится в 
агроуниверситете. Учится хо-

рошо, с удовольствием, а вот 
вернётся ли дипломирован-
ным экономистом на родину 
– вопрос открытый. 

В наших разговорах с мно-
гими сельчанами нередко воз-
никала тема патриотизма и 
любви к своей малой родине, 
касалось ли это внешнего обли-
ка хуторов, сохранения памяти 
павших за родную землю, рабо-
ты школьного музея или обу-
стройства сельских кладбищ. 
Выяснилась, кстати, любопыт-
ная деталь: многие живущие 
в далёких местах наказывают 
своим близким похоронить их в 
родной земле. Казалось бы, ка-
кая разница человеку, где после 
смерти лежать? Но хранится, 
оказывается, в нас глубинная 
память о предках, существует 
незримая связующая нить. 

Замечу, что и память о пав-
ших в годы войны и ещё живых 
солдатах Отечественной, и 
вдовах участников войны тща-
тельно берегут в Никольском 
поселении. Все хлопоты – на 
плечах председателя совета 
ветеранов Ларисы Семёно-
вой. Свидетельством тому 
скромный, но хорошо ухожен-
ный памятник в центре села 
и замечательный школьный 
музей, который своими экс-

позициями, фотографиями, 
историческими документами 
и уникальными предметами 
старины может на равных со-
перничать с иными районными 
музеями. Тут добрым словом 
надо вспомнить бывшего учи-
теля истории Валентина Ва-
сильевича Иванова, который 
десятки лет собирал истори-
ческие документы и раритеты. 
Завещал всё это богатство 
родной школе. И сегодня её 
директор Ольга Мягкова бе-
режно хранит накопленное. 

Но разговариваем с ней о 
проблемах сельской жизни, 
и слышим тревогу в голосе. 
Беспокойство учителей хоро-
шо понятно: сегодня в девяти 
классах школы, которая пока 
ещё носит статус средней, 
всего 41 ученик. Четверть века 
назад их было втрое больше. 

А что будет завтра? 

В хутор Раздольный вместе 
с Владимиром Машоши-

ным ехали по живописной 
полевой и лесной дороге. По 
планам преобразования села 
скоро здесь появится асфальт. 
Честно сказать, жаль природ-
ной красоты, но для живущих 
здесь людей дорога с твёрдым 
покрытием необходима.

Председатель уличного 
комитета Раздольного – энер-
гичная, хлопотливая Наталья 
Елина уже восемь лет в этой 
должности. С каким воодушев-
лением рассказывала она о ра-
боте своего территориального  
местного самоуправления. По-
давляющее большинство здесь 
старички и старушки, кото-
рым, казалось бы, на солнышке 
сидеть и греться, а они в общие 
житейские вопросы вникают: 
заботятся о чистоте улиц, при-
нимают решение о начале стро-
ительства детской площадки, 
поскольку летом хутор звенит 
голосами приехавших на от-
дых внуков. Заметили «скорую 
помощь», промчавшуюся в 
другой конец хутора, и тут 
же телефонные звонки друг 
другу: «Что случилось, к кому 
врачи приехали, какая помощь 
нужна»? Увидели геодезистов, 
составляющих план улицы для 
прокладки асфальтовой дороги 
из Никольского, и тут же к ним 
с вопросами и предложениями. 
Решили навести порядок на 
кладбище и постановили с 
каждого дома собрать по 500 
рублей. «Порядок нужен, но 
все ли смогут от своих не-
великих пенсий такие деньги 
оторвать?» – засомневалась 
сама Наталья Николаевна. 
«Да что ты, Николаевна, разве 
можно на память об умерших 
деньги жалеть?» – зашумели 
старички и уже на следующий 
день, опираясь на палочки, 
двинулись на хуторской по-
гост, неся с собой плотницкий 
и уборочный инструмент. 

У многих из них коллекти-
вистская закалка прошлых лет 
до сих пор жива. По мнению 
Натальи Елиной, сельские 
люди более отзывчивы, чем 
городские. Они не привык-
ли надеяться на какую-то 
управляющую компанию, не 
стремятся переложить свою 
работу на соседей. Хуторские 
люди все знают друг друга, 
готовы делать хорошее для тех, 
кто рядом. Жаль, что не у всех 
нас, ныне живущих в городах 
и весях, сохранилось понятие 
бескорыстной помощи. 

Слушаем Наталью Никола-
евну и понимаем, что нельзя с 
ней не согласиться. 

Не ожидали мы, что тема 
любви к малой родине возник-
нет и в разговоре с молодым 
сельским хозяином Вячеславом 
Петровым. После школы по-
ступил он на исторический фа-
культет ВГУ, но в школе учил 
немецкий язык, а в вузе нужен 
был английский – вот и, как го-
ворится, «не потянул». Ушёл в 
армию, о чём совсем не жалеет, 
потому что получил настоящую 
мужскую закалку. Вернулся в 
родной хутор и решил заняться 
молочным хозяйством. При-
глянулась красивая девушка 
Таня. Поженились. Сегодня в 
семье Петровых трое наслед-
ников – одиннадцатилетняя 
Лиза, пятилетний Павел и 
двухмесячный Кирюшка, кото-
рый во время нашего разговора 
мирно сопел в коляске, а когда 
мы заговорили о производстве 
молока, вдруг проснулся и по-
дал басовитый голос. 

У Петровых – две коровы, 
тёлка, бычок, поросята, куры. 
Всё молоко разбирают у семьи 
односельчане, коров в хуторе 
больше никто не держит, а в 
Бобров за ним не наездишься. 
После забоя скота говядину 
отвозит в Воронеж, свинина 
расходится по односельчанам. 
Работой Вячеслав доволен, 
жизнью – тоже. Денег хвата-
ет, хотя отложить их не по-
лучается. Проблема – корма. 
Хорошо, что двоюродный брат 
занимается растениеводством 
и помогает по мере сил. Мог бы 
увеличить стадо до 5-7 коров? 
Да, но для этого нужна ссуда в 
несколько миллионов рублей 
на 5-6 лет. Но брать её в банке 
он не будет. 

– Банкиры у нас, как извест-
но, люди «бедные», то и дело у 
государства помощи просят, а 
сами заламывают такие ахов-
ские проценты и выдвигают 
такие грабительские условия, 
что потом ввек не расплатишь-
ся, – говорит Вячеслав. 

– Конечно, мы хотели бы 
развивать своё хозяйство, – 
поддерживает мужа Татьяна, 
– но правительство больше 
разговоров ведёт о помощи 
малому предпринимательству, 
чем реально что-то делает. 

Тут и добавить нечего.
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Село Никольское и его люди 
местное самоуправление | В малых поселениях жить труднее, чем в больших. Но и здесь сельчане не теряют присутствия духа 
Много лет назад из-
вестные социологи и 
политики с оптимизмом 
утверждали: стоит гази-
фицировать село, прове-
сти к нему асфальтовую 
дорогу, наладить работу 
медицинской службы и 
сохранить школу – глу-
бинка начнёт тут же пол-
ниться населением и воз-
рождаться. Чрезмерный 
оптимизм не оправдался. 
Молодёжь по-прежнему в 
родных местах не задер-
живается и всеми силами 
старается обосноваться 
в городах. 

Сооружение тротуара в центре села Никольское.
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Виталий ЧеРниКоВ
с.Александровка, таловский район

Другая же её часть покупала 
глиняные свистульки и распис-
ную посуду, заинтересованно 
прогуливалась возле сельских 
подворий, которые обустроили 
поблизости представители не-
скольких районов Воронежской 
области, аплодируя звучавшим 
здесь с утра песням и частуш-
кам, фотографируясь на фоне 
русской печи, самоваров, старого 
граммофона или кукол. Особой 
популярностью пользовалась 
семейная пара зайцев, сделанная 
из берёзовых поленьев: на голове 
зайчихи – платок, заяц – в кепке 
и жилетке. 

А позже и угощение подо-
спело: блины и пироги, каша и 
сало, компот и чай на все вкусы. 
Жители Верхней Тишанки и 
Бирюча Таловского района, на-
пример, угощали под вывеской 
«Русского мужика без каши не 
накормишь!». 

Песни в тот день звучали сра-
зу в нескольких уголках Алек-
сандровки. В том числе – и в 
стенах дома-музея Митрофана 
Пятницкого. Для съехавшихся в 
Таловский район артистов был 
организован мастер-класс. Про-
вёл его руководитель мужского 
фольклорного ансамбля «Муро-

ма» из Владимира Заслуженный 
работник культуры РФ Александр 
Черников.

Частью фестивальной програм-
мы стало выступление творческих 
коллективов и исполнителей Та-
ловского района на импровизиро-
ванной площадке возле большой 
сцены на Певческом поле. А та, 
в свою очередь, стала площадкой 
для гала-концерта. 

Начался он с шествия всех его 
участников: этим летом на пригла-
шение выступить откликнулись 
коллективы из Воронежской, 
Московской, Саратовской, Липец-
кой, Ростовской, Белгородской, 
Владимирской областей. Замы-
кали колонну самодеятельных 
артистов, как бы демонстрируя, 
что чувство юмора для народа 
важнее, чем склонность к пафосу, 
двое в костюме барана. 

– От имени жителей нашего 
района рад приветствовать вас 
на Таловской земле в год тридца-
тилетия проведения фестиваля, 
– с такими словами обратился к 
публике глава администрации Та-
ловского муниципального района 
Виктор Бурдин. – С 1986 года село 
Александровка официально было 
местом его проведения. Инициа-
тором проведения первого област-
ного фестиваля, посвящённого 
выдающемуся фольклористу Ми-
трофану Ефимовичу Пятницкому, 

явился основатель Воронежского 
русского народного хора, народ-
ный артист СССР Константин 
Массалитинов. Это значительное 
событие в культурной жизни на-
шего края. Фестиваль показывает 
богатейшее разнообразие песен-
ных жанров, народных певческих 
традиций. Его почётными гостями 
в разное время были знаменитые 
артисты и деятели культуры – Ма-

рия Мордасова, Александра Пах-
мутова, Николай Добронравов, 
Юрий Соломин и многие другие. 
В 2008 году фестиваль обрёл ста-
тус всероссийского. И отрадно 
отметить, что с каждым годом 
расширяется его география. 

Глава Таловского района вы-
разил надежду, что «будущее 
поколение также будет чтить 
народные традиции и память ве-

ликих людей, которые вложили в 
нашу культуру огромный вклад». 
Заместитель руководителя депар-
тамента культуры Воронежской 
области Наталья Калашникова от-
метила, что фестиваль «На родине 
М.Е.Пятницкого» стал одним из 
символов расцвета традиционной 
народной культуры.
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Cубботний день выдался весьма жарким – и тем удивительнее 
было обнаружить, что фестивальная поляна заполнилась 
зрителями с утра. Для детей работали игровые площадки. До 
официального открытия праздника песни оставалось, может 
быть, часа четыре, на большой сцене шла репетиция, а на 
скамейках под открытым небом, под палящим солнцем уже 
расселась публика. 

В программе фестиваля были песни из разных уголков Воронежской области.
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Плечо друга
В Калаче прошла 
встреча воинов-
«афганцев» «Живая 
память», приуроченная 
к 25-й годовщине 
со дня создания 
региональной 
общественной 
организации 
«Российский 
союз ветеранов 
Афганистана».

Дмитрий АЛЕКСЕЕВ
г.калач

Особенную для воинов-
«афганцев» дату отметили 
тепло, по-семейному на пло-
щадке РДК «Юбилейный». 
Встречу открыла концертная 
программа, подготовлен-
ная работниками районного 
Дома культуры. Председа-
тель Калачеевского район-
ного отделения Воронежской 
региональной организации 
«Российский союз ветера-
нов Афганистана» Михаил 
Гринёв напомнил, что 105 ка-
лачеевцев прошли дорогами 
Афганистана. Сейчас район-
ная организация объединяет 
86 человек. 

– Союз ветеранов был 
создан 20 июня 1991 года, 
чтобы сплотить не только 
воинов-«афганцев», но и всех 
тех, кто прошёл «горячие 
точки», для взаимопомощи и 
совместной патриотической 
работы с подрастающим по-
колением. 

Михаил Гринёв вручил 
благодарственные письма 
за поддержку и благотвори-
тельную помощь жителям 
Луганской области Юрию 
Бибикову и Николаю Ма-
карову. 

Юрий Бибиков служил в 
Афганистане в ВДВ. Дважды 
на ГАЗели отвозил гума-
нитарную помощь в город 
Красный Луч в Луганской 
области.

– В прошлом году мы 
при поддержке калачеевских 
предпринимателей собрали 
для луганских детей школь-
ные принадлежности, а также  
муку и сахар, – рассказал 
«афганец». – В Павловске 
встретились с ребятами из 
пермской общественной ор-
ганизации десантников и 
вместе пошли колонной в 
Луганскую область, где пере-
дали гуманитарную помощь 
школе, развезли продукты 
семьям погибших в воору-
жённом конфликте. 

Этой весной Юрий Би-
биков совместно с Никола-
ем Макаровым доставили 
в Красный Луч ещё один 
гуманитарный груз. 

Село Никольское и его люди 
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Ещё одна необычная встреча 
состоялась у нас в хуторе 

Хренище. Большой двухэтаж-
ный дом с обшитыми тёмно-
коричневым пластиком сте-
нами разительно выделялся 
среди обычных деревенских 
хат. Вокруг строительный бес-
порядок, перед домом две им-
портных легковых машины, во 
дворе ярко-желтый китайский 
трактор Foton с навесными 
сельхозорудиями. Большой 
участок земли, тянущийся к 
виднеющейся вдали трассе М-4 
«Дон», вспахан, но не засажен. 

Знакомимся с хозяином. 
Игорь Валуйский, 48 лет, мод-
ные джинсы, короткая стрижка, 
на голову сдвинуты противо-
солнечные очки. Родился он в 
Лисках, там и в школе учился. 
Потом уехал в Москву, по спе-
циальности юрист, работой был 
доволен, но от столичной жиз-
ни вся семья устала. Экология 
ужасная, на службу надо доби-
раться по два с половиной – три 
часа. И обратно столько же. На 
отдых времени не оставалось, 
постоянное нервное напряже-
ние. Двенадцатилетняя Лиза 
начала часто болеть. Жена Ла-
риса тоже из Лисок, по специ-
альности врач. Посоветовались 
и приняли решение уехать из 
столицы. Здесь в хуторе остал-
ся старый полуразвалившийся 
дом её деда и бабушки. Земля 
была брошена. Дом отремонти-

ровали, предполагают заняться 
растениеводством, для начала 
же соорудят теплицы. 

– Но у вас же никакого 
опыта работы на земле нет, – 
попытался я спустить на землю 
новоявленного агрария. 

– Есть желание, а опыта из 
книг можно набраться, – ни на 
минуту не смутился Игорь. – В 
детстве я часто ездил к своим 
бабушке-дедушке в хохоль-
скую деревню Костёнки. Дед 
научил меня многим крестьян-
ским премудростям. Когда стал 
мучиться в Москве, понял: надо 
к земле возвращаться. 

Чуть помедлив, радостно 
сообщил:

– Посмотрите, какую земля-
нику мы уже вырастили. 

И точно. На ухоженной, 
высоко поднятой над землёй 
грядке краснели на солнце со-
чившиеся спелостью ягоды. Ну, 
что ж, я буду рад ошибиться в 
своих сомнениях. 

У Никольского поселения, 
как и любого другого в 

Воронежской области, множе-
ство проблем и нерешённых 
вопросов. 

Водители, проезжающие по  
автомагистрали, оставляют на 
территории поселения кубо-
метры мусора. Рачительный 
хозяин должен их убрать, но ни 
одного маломощного трактора 
ни в одном хуторе поселения 
нет. Вот и мечтает глава ад-
министрации хотя бы два-три 

таких трактора получить. В 
жаркий летний день приятно 
проехаться по прохладной 
лесной дороге. Но вспомнишь 
пожары 2010 года и подумаешь, 
что просеки надо держать в 
порядке. Без техники это тоже 
невозможно. Общеизвестно, 
что бобровская медицина вхо-
дит в тройку лучших в регионе.  
«Скорая помощь» работает 
надёжно. Но глава админи-
страции уверен, что в центре 
поселения ему нужен ФАП, а 
значит надо готовить докумен-
тацию на его строительство. 

В Никольское мы попали 
в тот день, когда Владимир 
Машошин собирал свой скарб 
для переселения в другое зда-
ние. Отремонтировали здание 
старого детского сада, и теперь 
это административный и куль-
турный центр поселения. Здесь 
разместятся отделение банка, 
Многофункциональный центр 
«Мои документы», отдел по-
лиции, библиотека. В большом 
зрительном зале с мягкими 
креслами могут проходить и 
концерты, и различные торже-
ства. Сюда и самодеятельные 
артисты из других бобровских 
сёл будут приезжать, и гостей из 
Воронежа пригласить не стыд-
но. На Праздник Победы с успе-
хом прошёл концерт местной 
художественной самодеятель-
ности, а потому активисты за-
годя решили готовиться, чтобы 
весело и зажигательно провести 
традиционный День села. 

Цифры и фАКты
ИсторИя. Никольское основано во второй половине XVIII 

века, в 1763 году в нём проживало 69 дворцовых крестьян муж-
ского пола. В 1802 году дворянка Анна Стечкина поселила здесь 
13 крепостных семей. Село стало именоваться Никольским на 
Икорце. Через сто лет численность населения составляла 331 че-
ловек. В 1901 году в селе открылась земская школа. Через два года 
оно едва ли не полностью сгорело: из 72 дворов уцелело 12. 

ЭконоМИка. С 1923 по 1965 год село входило в составы 
Давыдовского, Лискинского, Бобровского районов. В 1950 
году здесь был образован колхоз «Путь к коммунизму». Затем 
колхоз укрупнили, и он получил имя В.И.Чапаева. Потом стал 
птицесовхозом «Большевик», затем преобразован в откормсов-
хоз «Никольский». В него вошли посёлок Карандеевка, хутора 
Раздольный, Соколовский, Хренище, которые входят сегодня в 
Никольское сельское поселение. 

ДеМоГрафИя. В начале 2007 года в Никольском проживало 
570 человек, в Карандеевке – 95, Раздольном – 110, Соколов-
ском – 130, Хренище – 178. Ежегодно численность населения 
уменьшается. В прошлом году, например, во всех населённых 
пунктах родилось шесть человек, умерло 18. На январь 2016 
года в поселении насчитывалось 970 человек. Многодетных 
семей – восемь. 

Хозяйство И соцИальная структура. На территории 
поселения трудоспособного населения 570 человек, но на местных 
производствах трудятся 239 сельчан. Они работают в ООО АПК 
«Русич», ООО «Раздольное-Ангус», крестьянских фермерских 
хозяйствах, предприятиях торговли и общественного питания. В 
среднюю школу Никольского собираются дети не только из села, 
но и хуторов. Заканчивают в ней девять классов. В детском саду 
более 30 малышей. Сельский Дом культуры получил недавно 
новые помещения. Есть библиотека, отделение банка и почта. 
Уровень газификации поселения охватывает более 80 процентов 
жилых домов. Водоснабжение осуществляется из трёх артезиан-
ских скважин, трёх башен Рожновского, проложено более десяти 
километров водопроводных сетей, к которым подключено 65 про-
центов жилых домов. Полностью выполнено освещение централь-
ных улиц всех населённых пунктов.Трижды в день в Никольское 
заходит рейсовый автобус Лиски–Бобров. 

илья МичуриНСКий

Перед тем как представить 
её, исполняющий обязанности 
главы администрации город-
ского округа Вадим Кстенин 
поблагодарил тех депутатов, 
которые приняли активное 
участие в составлении пред-
ложений и рекомендаций по 
развитию сёл и посёлков, во-
шедших в городскую черту. 

– На данный момент про-
грамма по развитию отдельных 
территорий находится в разра-
ботке, – рассказал вадим ксте-
нин. – Предложения депутатов 
станут отправной точкой для 
её формирования. Исходя из 
этих предложений, мы смогли 
обозначить приблизительные 
объёмы инвестиций. 

По словам Вадима Кстени-
на, реализация предложенных 
мероприятий обойдется городу 
в один миллиард 284 миллио-
на рублей. Однако эта сумма 
не окончательная. Например, 
проблему с дорогами можно 
будет частично решить благо-
даря средствам дорожного 
фонда. По воде и канализации 
– «вписаться» в инвестицион-
ную программу ООО «РВК-
Воронеж», а также привлечь 
другие источники финансиро-
вания. Помимо того, есть опыт 
реализации проектов по строи-
тельству объектов инженерной 
инфраструктуры на условиях 

софинансирования со стороны 
жителей. 

Вадим Кстенин подчеркнул, 
что первоначальная задача для 
успешной реализации про-
граммы – проектирование. На 
данный момент ни одно пред-
ложение не имеет проектно-
сметной документации. 

– Когда есть проекты, мы мо-
жем рассчитывать на софинан-
сирование объектов, – пояснил 
докладчик. – Поэтому основ-
ной задачей на следующий год 
в той концепции программы, 
которую мы вам предоставим, 
однозначно станет проектиро-
вание сетей водоснабжения и 
водоотведения. 

Также Вадим Кстенин при-
гласил депутатов принять 
участие в объезде отдельных 
территорий, который в тече-
ние июля проведут профиль-
ные управления городской 
администрации. По итогам 
рабочих встреч с жителями 
будет определена стратегия и 
приоритеты развития каждого 
населенного пункта. Также 
необходимо спрогнозировать 
объемы средств на ближай-
шую пятилетку, которые будут 
направлены на реализацию 
мероприятий. 

владимир Ходырев подчер-
кнул: необходимо объединить 
усилия муниципалитета и жи-
телей отдельных территорий 
для создания эффективной 

программы. При этом надо 
работать быстро, чтобы иметь 
возможность учитывать неко-
торые пункты при формиро-
вании бюджета на следующий 
год. 

Представители мэрии обо-
значили, что программа будет 
доработана и передана на рас-
смотрение депутатов в сентя-
бре нынешнего года. 

На Совете городской думы 
также была рассмотрена ин-
формация о ходе реализации 
мероприятий по оформлению 
права муниципальной соб-
ственности на бесхозяйные 
инженерные сети и объекты 
коммунальной инфраструкту-
ры и по их передаче на обслу-
живание специализированным 
коммунальным предприятиям. 
Доклад на эту тему представи-
ла руководитель Управления 
имущественных и земельных 
отношений администрации 
города Наталья Махортова. По 
словам докладчика, за период 
2014-2015 годы и первый квар-

тал 2016 года удалось достичь 
следующих показателей по 
постановке объектов на учёт 
как бесхозяйных и регистрации 
права муниципальной собствен-
ности: 301 объект поставлен на 
учет в УФРС, 493 объекта пере-
даны в правовое управление, на 
1469 объект оформлено право 
собственности. В этот перечень 
входят объекты теплоснабже-
ния, водоснабжения, водоот-
ведения, электроснабжения 
и ливневые канализации. По 
состоянию на 31 марта нынеш-
него года в муниципальную 
собственность оформляется 
1405 бесхозяйных объектов. 
Большую часть из них – 38 про-
центов – составляют объекты 
теплоснабжения и ГВС. 

Помимо того, депутаты со-
гласовали перечень вопро-
сов для включения в проект 
повестки дня и определили 
дату одиннадцатого заседа-
ния Воронежской городской 
думы. Оно состоится в среду, 
29 июня.

Будут и дороги, и вода
Мегаполис | В сентябре у сёл и посёлков, вошедших в городскую черту,  
появится новая программа развития
На Совете Воронежской городской думы обсуждены 
перспективы развития социальной, инженерной, 
транспортной инфраструктуры, благоустройства и 
дорожного хозяйства отдельных территорий. Ранее 
в городе функционировала комплексная программа 
«Развитие инфраструктуры отдельных территорий 
городского округа город Воронеж», но она была 
рассчитана до 2014 года. Поэтому председатель 
Воронежской городской думы Владимир Ходырев 
и депутаты, в чьи округа входят бывшие сёла и 
посёлки, выступили с инициативой создания новой 
программы. 

Владимир Ходырев: «Необходимо объединить усилия муниципа-
литета и жителей для создания эффективной программы».

Типичные проблемы 
нетипичных детей
Владимир Нетёсов предложил 
разработать законодательную 
инициативу по социальной адаптации 
детей-инвалидов
24 июня председатель Воронежской областной 
думы Владимир Нетёсов встретился с заведующей 
социально-педагогическим отделением 
центра «Парус надежды» и главным идейным 
вдохновителем работы с особенными детьми 
Инной Абаджян, руководителем родительского 
комитета театральной студии «Улыбка» Элен 
Харьковской. По итогам встречи спикер 
предложил разработать законодательную 
инициативу в Госдуму, направленную на 
социальную адаптацию детей-инвалидов. 

Алексей ПЕтрОВ

Поводом для встречи стала поездка детского коллекти-
ва «Улыбка» для участия в международном театральном 
фестивале в Санкт-Петербурге «Вдохновение. Лето». Ру-
ководители коллектива попросили оказать материальную 
поддержку – выделить средства, необходимые для того, 
чтобы оплатить поездку ребятам и их сопровождающим. 

Воронежский коллектив состоит из детей с наруше-
ниями ментального развития. В 2014-2015 годах он был 
признан одним из лучших в стране. В этом году «Улыбка» 
приглашена в Санкт-Петербург для участия в фестивале 
детского творчества наравне со здоровыми детьми. Всего 
в Северную столицу отправятся 13 юных артистов. 

На фестиваль они повезут мини-спектакль «Мой млад-
ший брат». Это постановка о том, как в семье появляется 
«нетипичный», такой, как сами артисты, ребенок, и как 
трудно принять его, а затем сделать так, чтобы приняло и 
общество. Сценарий написан на основе стихов родителей 
этих «особенных» детей.

владимир нетёсов поддержал коллектив и выделил 
необходимые для поездки средства. 

– Это благородное дело. Такая поездка – не просто высту-
пление, а серьезный шаг в социализации ребят и их общем 
развитии, – отметил спикер. – Мои слова благодарности 
вам за труд и терпение по воспитанию таких ребят.

Председатель облдумы и руководители коллектива 
обсудили проблему социализации детей с ментальными 
нарушениями.

– До 18 лет, так или иначе, но есть система работы с эти-
ми детьми по их реабилитации и социальной адаптации. 
По достижении совершеннолетия они считаются взрос-
лыми людьми, и забота о них ложится исключительно 
на родителей. В некоторых случаях они могут получить 
профессию, но не работу, – отметила Инна абаджян, и 
рассказала об опыте других регионов по созданию рабочих 
мест для инвалидов и их адаптации в обществе.

Владимир Нетёсов отметил, что вопрос необходимо 
поставить на государственном уровне. Он попросил 
руководителей детских коллективов представить свои 
предложения, на основе которых будет подготовлена за-
конодательная инициатива в Госдуму. 

– Мы должны создать максимально лояльные условия 
для детей с ограниченными возможностями здоровья, обе-
спечить им социальное благополучие во взрослой жизни. 
Их адаптация, включение в нормальную жизнь общества 
на равных со здоровыми людьми – пожалуй, одна из 
главных задач на перспективу. При помощи энтузиастов 
и профессионалов, людей, досконально разбирающихся в 
проблеме, лично прошедших через этот опыт, мы готовы 
проработать вопрос законодательно, чтобы затем под-
нять его на государственном уровне. В июле постараемся 
провести встречу с кандидатами в депутаты Госдумы от 
Воронежской области по данному вопросу. 

Владимир Нетёсов считает, что необходимо на 
государственном уровне решить проблему социальной 

адаптации и реабилитации «особенных детей» после 
достижения ими совершеннолетия.
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Физкультминутка в летнем школьном лагере.

Никольский предприниматель Вячеслав Петров.

общество

вести
Для светлого будущего

воронежские энергетики приступили к реконструкции под-
станции 110 кв №9 «сХИ». 

Данный энергообъект имеет стратегическое значение для 
столицы Черноземья, он питает электроэнергией коммуналь-
ные предприятия, социальные объекты, жилые дома, а также 
динамично развивающийся сектор новостроек в Коминтернов-
ском районе областного центра. Его модернизация проводится 
в рамках реализации инвестпрограммы 2016 года, с целью обе-
спечения надёжной передачи и распределения электроэнергии 
от Воронежской ТЭЦ-1, мощность которой будет увеличена 
после ввода в строй новой парогазовой установки. Воронежская 
ТЭЦ-1 входит в состав ПАО «Квадра» и обеспечивает тепло-
снабжение жителей Левобережного и Ленинского районов, а 
также свыше тысячи предприятий, в том числе шинного завода, 
Рудгормаша, Воронежсинтезкаучука. Все работы энергетики 
планируют завершить к концу третьего квартала.

Стоимость корзины и зарплата растут
среднемесячная заработная плата работников организаций 

воронежа по сравнению с первым кварталом 2015 года выросла 
на 4,6 процента и составила 29 859 рублей. 

Об этом сообщает пресс-служба Воронежстата. Уровень 
реальной заработной платы (с учетом инфляции) составил 
97,1 процента к уровню января-марта 2015 года. Стоимость 
условного, то есть минимального, набора продуктов питания 
по Воронежу в марте нынешнего года составила 3279 рублей 92 
копейки. По сравнению с декабрём 2015 года она увеличилась 
на 3,7 процента. Среди областных центров Черноземья данный 
показатель остаётся наиболее высоким. 

Осваивают Интернет 
в наше время, когда Интернет стал неотъемлемой частью 

жизни, умение пользоваться компьютером, получать необходимую 
информацию важно для каждого человека. 

Вот почему в Лисках недавно состоялся первый выпуск слу-
шателей курсов компьютерной грамотности, для которых были 
представлены пособия «Азбука Интернета». Курсы прошли при 
поддержке Управления социальной защиты населения этого 
города, и активное участие в них приняли именно пожилые 
люди. Учебник максимально учитывает особенности вос-
приятия информации: в пособии в доступной форме изложена 
подробная информация об устройстве компьютера, правилах 
работы с текстовыми файлами, видео- и аудиоматериалами, 
возможностям общения в социальных сетях и многое другое. 

Теперь воды хватит всем
новую ветку водопровода протяжённостью 857 метров ввели 

в строй в селе костово. 
– Проблемы с водой здесь были давно, – говорит глава 

Степнянского сельского поселения Иван Петров. – Водопровод  
старый, давление воды низкое. Поэтому запуск новой ветки для 
жителей села – большой праздник. 

Строители, прежде чем соединить новый водопровод с 
действующим, проложили 647 метров труб и построили 12 
колодцев. Работы продолжались ровно месяц и обошлись об-
ластному бюджету в полмиллиона рублей. 

Светлана ВоробьёВа, Тамара ГашимоВа,  
Сергей КройчиК, Галина рохмин.

Рабы финансовых пирамид
Ежедневно в адрес Главного управления 
Центрального банка РФ по Центральному 
федеральному округу поступает около пятисот 
обращений.

галина рОХМиН 

Но если говорить более широко, то 72 процента обра-
щений граждан, пришедших на имя Президента страны, 
касаются тех финансовых вопросов, которые так или иначе 
курирует, надзирает ЦБ – кредитование физлиц, взыскание 
долгов, проблемы по ОСАГО, мошенничество на финансо-
вых рынках и другие. Об этом на встрече с журналистами 
ведущих воронежских изданий сообщил заместитель на-
чальника Управления по связям с общественностью ГУ 
ЦБ РФ по Центральному федеральному округу Дмитрий 
Баранов. По его словам, за последний год закрыто около 
пятидесяти финансовых пирамид. Они в основном ориен-
тировались на пенсионеров и целенаправленно работали с 
этой аудиторией. Однако среди клиентов есть и молодые 
образованные люди, которые понимали, что это финпира-
мида, и она рухнет, но несли туда деньги в надежде успеть 
урвать свой куш. Дмитрий Баранов напомнил, что в апреле 
в Воронежской области прекратила работу организация, 
которая действовала по принципу финансовой пирамиды. 
Чем больше вовлечённых людей, тем выше доходы обещали 
воронежцам. В пирамиде участвовали отнюдь не малоиму-
щие и малограмотные, а вполне обеспеченные, с высшим 
образованием горожане. Организаторы действовали с 
размахом. Так, у одного из них при обысках полицейские 
изъяли девять миллионов рублей, а также выяснили о на-
личии у дельца семи квартир. 

Дмитрий Баранов рассказал о признаках финансовых 
пирамид, в частности, самый яркий из них – заоблачные 
проценты. Он призвал граждан не ввязываться в авантю-
ры, рекомендовал проявлять особое внимание и бдитель-
ность, ибо велик риск оказаться без жилья, без денег, без 
средств к существованию.
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Ох, уж эта Тонька! 
(Окончание. 
Начало в №№ 49, 50)

Да извинит меня читатель 
за это небольшое отвле-

чение, но… Пишу эти строки, 
перечитываю уже написанные 
страницы и удивляюсь сам 
себе – диалог получается! Все 
Тонька да Егор, Егор да Тонь-
ка! Остальные-то где? Ведь 
за столом больше десятка жи-
вых людей сидело. Молчали, 
что ли? Вспоминаю снова ту 
встречу, с первой до последней 
минуты, и снова удивляюсь. 
И вправду ведь молчали. Нет, 
реплики какие-то, восклицания 
там были, конечно, а вот раз-
говор… Говорили меж собой две 
души – тогдашние, молодые да 
разухабистые памятью своей, 
и нынешние, поседевшие от 
старости, но не сдавшиеся 
ей. И как тут было помешать 
этому счастливому диалогу 
стосковавшихся друг по дру-
гу и молодости своей людей! 
Пусть наговорятся-натешатся 
старики… 

И все же, спустя часа два, 
пауза наступила. Тонька глубо-
ко вздохнула, в очередной раз 
подтвердив свое согласие с раз-
мышлениями Егора расплыв-
чатым и мягким: «Да-а-а!», а 
тот, наконец-то вняв просьбам 
хозяйки, стал энергично за-
кусывать. 

Тут-то и взяла слово Лидия 
Максимовна, которая с откро-
венным волнением ждала этой 
минуты: 

– Поверьте, я очень волну-
юсь, может быть так, как долго 
уже не волновалась. Потому 
что в доме такие необыкновен-
ные люди, такая теплая встре-
ча. Мы с папой вашим, Егор 
Александрович, были очень 
дружны… А вы помните наш 
танец в сельском клубе, когда 
мы с вами вальс танцевали? 

– Помню! – отозвался Иса-
ев.

– А с нами-т ты хрен танце-
вал, – успела вставить Тонька, 
и сразу же сменила возникшее 
вдруг напряжение на дружный 
громкий смех. 

– Я до сих пор вспоминаю 
ваши строки, – продолжала 
тостующая: «И мужики, шалея 
от восторга, задрав штаны, 
бежали вслед за мной!»

– Ты смотри, помнит! – с 
откровенным удивлением и 
одобрением воскликнул поэт. 

– Вы русский, вы воронеж-
ский, вы стоите в одном ряду 

с Кольцовым, Никитиным… 
Спасибо за то, что вы есть, за 
то, что вы с нами!

– Спасибо, душа моя, за доб-
рые слова, спасибо! 

Но тут опять верх взяла 
Тонька. Да, да, не Антонина Се-
меновна, а Тонька, несмотря на 
свои почти восемь десятков лет. 
Ну никак она не вписывалась 
в понятие старушки – розово-
щекая, озорная, в шале своей 
цветной, ну девка на выданье 
да и только!

– Она-а моя-я, хорошая-я, 
забыла про меня-я, – мягким 
грудным голосом затянула она 
тоже уже почти забытую песню. 
И сразу же, будто прыгая на 
ступеньки уходящего поезда и 
стараясь не отстать, вплелись 
в эти чарующие звуки голоса 
остальных. 

– Забы-ы-ла и забросила-а, 
в хоромы жить пошла-а-а!
Живет у черта стар-ы-ва, 
во в клетке за-а-ла-той, 
Как клюковка, как куколка, 
с распущенной косой!
– Ну и как старинные пес-

ни? – вздохнув в полную грудь, 
спросила Тонька. А Егор тут же, 
не ожидая ответа, потому что 
наши лица излучали истинное 
удовольствие, неожиданно 
молодым и звонким голосом 
запел, прихлопывая ладонями 
по столу: 

– На печи сижу, заплатки 
плачу…

– Заплатки плачу, приплачи-
ваю, – подтянулась к его голосу 
Тонька.

Сама мужа журю, 
разжуриваю,
Продай, муж, корову 
с кобылушкой…
И стало тесно песне, даже 

за этим широким столом. Вы-
плеснулась она вместе со своим 
седовласым дуэтом на средину 
комнаты и пошла по кругу 
гулять. Уточкой луговой плы-
ла Антонина – краса, смоля-
ная коса, да притоптывал-
прихлопывал за ней удалой 
Егор-молодец. 

– Продай, муж, корову 
с кобылушкою,
купи душегрейку 
шалковенькую….
Душегрейку одену 
и в церковь пойду,
И в церковь пойду, 
у всех на виду…
Егор: 
– Впрягайся, жена, 
ты в хомут сама,
ты в хомут сама, 
и – в лес по дрова…
Тонька:
– Не то мене тошно, 
                      что воз я везу,
А то мене тошно, 
                 что муж на возу…
– Да ты глянькя, глянькя, чи 

все помнишь? – повисла устав-

шая Тонька на локте у Егора. 
– Всю не всю, а помню мно-

го. Вся-т она – ого-го какая, в 
час не вместишь!

– Потрясающе! – подвел 
свой короткий, но точный итог 
Валентин Семенович, кстати, 
знавший эту песню, но как он 
потом признался, побоявшийся 
нарушить эту великолепную 
идиллию.

А вошедшие во вкус и, ко-
нечно же, заскучавшие по за-
бытым песням «солисты» уже 
трепетно выводили строчки о 
гулявшей до утра возлюблен-
ной паре, о разбитом девичьем 
сердце, о молоденькой обману-
той Гале… 

И было что-то в этих песнях, 
голосах этих необычное, полу-
забытое и теплое, возвращаю-
щее каждого из нас в свое про-
шлое, ушедшее безвозвратно, 
но до сих пор бесценно дорогое. 
Ох, как пели наши старики, 
как пели! До сих пор в ушах 
стоят ни с чем несравнимые 
их голоса… 

Осенний вечер уже закраши-
вал огромные окна дома своей 
спелой серостью, накладывая 
первый слой приходящей чер-
ной ночи. Вскудривал ветерком 
яблоневые ветви чичасовского 
сада, изредка постукивая ими 
по стеклу, как бы напоми-
ная засидевшейся компании о 
позднем часе. 

Но радушные хозяева все 
выставляли и выставляли на 
стол приготовленные закуски, 
упрашивая их откушать под 
стопку-другую. И до окна ли 
тут было, до того ли стука 
яблоневого?

А тут еще и тема разговора, 
подогретого спиртным граду-
сом да сердцами растаявшими, 
подкралась к самому что ни на-
есть пикантному закоулочку. 

– Тоньк! А помнишь, – хитро 
улыбаясь и положив руку на ее 
плечо, спросил вдруг Исаев, – 
как я тебя целовал-миловал? А 
взять не взял… 

– Ха-ха-ха! – раскатилась та 
громким смехом. – А ведь почя-
му не взял? Пошел в высокую 
гору, а я была нихто! 

– Дык эт я уж потом, а тог-
да… – засопротивлялся Егор 
Александрович. 

– Ну, а вот, скажите, – вме-
шалась Лидия Максимовна, 
– не жалеете, что разошлись 
пути-дороги ваши?

– Да-а – протянула Тонька. 
И тут же, вполне серьезно доба-
вила: – Я, наверное, пошла ба!

– Вы знаете, вот ох как бы 
мог… – начал было Егор. 

Да только Тонька, прервав 
соседа, опять резанула: 

– А я пошла ба! 
– Да, конечно, я ж тебе, елоч-

ки зеленые… – захохотал Исаев. 
– Я ж был просто Егорка… 

– Девок сроду никогда не 
обижал, эт правда, – опять вме-
шалась Тонька. – Енти ребята-т 
то драться, то безобразничать, а 
этот никогда! Собирал нас всех 
на канаве… 

– Вот, видишь, она все пом-
нит, на канаве, ага… – теперь не 
выдержал Егор. 

– Я все помню! Ага, простой 
был! Нынче-т годов табе сколь-
кя? Под восемьдесят? 

– Дык эт, милая моя, тебе т 
сколько? 

– Семьдесят пойде девя-
тый! 

– Эх, как раз в невесты… 
Мне-то через два года будет 
восемьдесят, душа моя! Так 
что ровесники мы с тобой, 
Тонюшка! Ну, а … что не взял 
тебя… Оно ведь как… Так уж вот 
вышло, сложилось так, и у тебя, 
и у меня… Чего теперь жалеть? 
Жизнь прожили. Половинку я 
свою, с которой делили радости 
да печали, детей ростили, по-
хоронил… 

– Дык и я тожа одна, про-
водила свово лет двадцать, 
уж почитай, назад, царство им 
небесное… 

– Да… Любили мы их с то-
бой? Конечно любили, и пом-
нить будем, пока живем… И 
верить…

Исаев на минуту задумался, 
слился с затаившейся в комна-
те тишиной и начал читать: 

Тебя уж нет давно, 
а я все верю в чудо,
Что ты хоть раз один 
отпросишься оттуда,
Придешь, как свет из тьмы, 
с лица откинешь полночь
И вся себя сама 
живой волной наполнишь.
Предстанешь предо мной, 
и на краю разлуки
Я в радостных своих 
твои согрею руки…
И лишь потом, когда ты 
снова станешь тенью,
Земле тебя отдам, 
но не отдам забвенью.
Все молчали. И лишь спустя 

две-три минуты, отойдя от на-
хлынувших чувств, начали что-
то говорить. И уже без прежней 
веселости, без того взрослого 
озорства, которое только что 
наполняло чичасовский дом. 
Что ж, грусть, она ведь, как и 
радость, неотделима от чело-
века. Куда ж без нее? 

Выпили, вспомянув добрым 
словом тех, кого забрала зем-
ля. И, поговорив о том о сем, 
начали собираться. Антонине 
Семеновне предстояло еще 
ехать в Нововоронеж, Егору 
Александровичу – в санаторий, 
где он отдыхал. Да и нам пора 
честь знать.

Уже на улице, поблагодарив 
хозяев за теплую встречу, фото-
графируемся на память. 

– Чи увидимся еще, чи – 
нет? – спрашивает незнамо у 
кого Тонька.

– Бог даст, сойдемся! – от-
вечает за всех Исаев… 

И поехали. В разные сто-
роны, кто куда, увозя с собой 
картинки прошедшего дня, 
впечатления, мысли, образы...

...Так уж получилось, что не 
свиделись, не сошлись больше 
Егор со своей подругой моло-
дости. Через какое-то время 
Антонины Семеновны не стало 
– одолели старость да болячки. 
О ее смерти я так и не сказал 
тогда Егору Александровичу 
– зачем было гасить светлые 
мечты человека о возможном 
свидании со своей молодо-
стью? 

Теперь, когда и сам он ушел 
в мир иной, может, ТАМ встре-
тились и наговорились они 
всласть, теперь никуда уже не 
спеша?

Валерий ТИХОНОВ

Егор Исаев на крыльце родного дома в селе Коршево Бобровского района. 
18 июля 1987 года.
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Сын капитана-краеведа 
Алексей Афанасьев, прежде 
чем люди доверили ему воз-
главить профсоюзную органи-
зацию крупнейшего железно-
дорожного депо, ремонтировал 
локомотивы и водил поезда. 
Отцовскую любовь к Дону и 
боль за него, нынешнего, впи-
тал с младых ногтей.

– Всё моё детство прошло на 
палубе отцовского теплохода, – 
делится Алексей Афанасьев. 
– Сегодня до шолоховской ста-
ницы теплоходы уже не ходят 
– сплошные мели на донских 
перекатах. А всё почему? Уми-
рает лискинская Тормосовка и 
другие малые реки, и Дону худо 
стало. А на этой малой речке 
выросла моя мама. В ней, рас-
сказывала, купались, ловили 
рыбу, брали воду для питья. 
Вот и решил я начать расчистку 
речки родительской...

Узнав о намерении Алексея 
Афанасьева, идеей загорелись и 
его друзья – предприниматель 
Роман Дегтярёв и руководи-
тель предприятия Юрий Кар-
пов. Оба, кстати, как и Алексей, 
депутаты райсовета. Но не 
депутатские наказы-указы, а 
совесть и тревога человеческая, 
привела их вместе с двумя 
экскаваторами и грузовиком к 
истоку Тормосовки. 

Чиновники города не спо-
добились дотянуться спаси-
тельными руками до притока 
Дона. Более того, разрешили 
построить на берегу Тормосов-
ки… автомойку. За городскую 
власть поработали одиннадца-
тиклассницы школы №15 Таня 

Загорская и Настя Пономарё-
ва. Пройдя вдоль захламлен-
ных берегов Тормосовки до её 
впадения в Дон, они написали 
проект «Вернём реке Тормо-
совке прежний вид». И очень 
даже по научному прописали 
задачи, силы, средства и ожи-
даемый результат. А в день, 
когда Алексей Афанасьев с дру-
зьями привёл к истоку речки 
технику, Таня и Настя вместе 
с тремя десятками учеников 
своей школы помогли им со-
брать горы мусора и погрузить 
его на машину. 

…В болотце экскаватор-
щики Алексей Кудиненко и 
Александр Сухих опускают 
ковши. И отворенные родники 
начинают пульсировать ожив-
шим сердцем, насыщая русло 
водой. Вслед за школьниками 
из пятнадцатой вышли и ребята 
из СОШ №11. Увидев на берегу 
технику и детвору, подтяну-
лись и жители прибрежных 
улиц Владимир Алешников 
и Виктор Коровин. В руках 
Виктора жужжит бензопила, 
сноровисто кромсая упавшие 
деревья, перегородившие рус-
ло. Гнилые чурки вместе с 
собранным мусором водитель 
Анатолий Сидельников отво-
зит на свалку. И вот, наконец, 
триста метров очищенного за 
пару часов русла Тормосовки 
начинают отражать голубиз-
ну неба. Владимир Алешни-
ков ставит в протоку вешку с 
сучками-отметинами. И утром 
радостно звонит мне: «А Тор-
мосовка ведь поднялась! И 
течением пошла к Дону!».

«Поднимать» реку мужики 
решили не одним днём. На 
уличном баннере и в районной 

газете оповестили неравнодуш-
ных лискинцев и пригласили 
поучаствовать в возрождении 
Тормосовки. 

В урочный день к школе 
№11 стали подтягиваться 
добровольцы – с пилами, ба-
грами, мешками для мусо-
ра. Председатель профкома 
промышленно-транспортного 
техникума имени Лысенко 
Екатерина Герасименко и На-
талья Шашкова привели с со-
бою три с половиной десятка 
волонтёров-студентов. Ещё 
столько же их коллег пришли 
к речке из техникума желез-
нодорожного транспорта. К 
группе студентов прибива-
ется паренёк явно не студен-
ческого возраста. Назвался 
восьмиклассником СОШ №1 
Женей Косиновым. Говорит, 
что прочитал в «районке» 
призывное объявление и вот 
пришёл… Поучаствовать в 
благородном деле решили и 
двадцать сотрудников ВОХР 
вместе с их командиром Алек-
сандром Корниловым. Среди 
добровольцев узнаю районно-
го эколога Наталью Шумаеву 
и активистов райкома КПРФ 
вместе с секретарём Людмилой 
Зиберт. От Натальи Вячесла-

вовны узнаю: Воронежская 
региональная общественная 
организация «Центр экологи-
ческой политики», прознав про 
инициативу лискинцев, при-
везла им в помощь перчатки 
и пластиковые мешки для му-
сора. Для подвоза людей к ме-
стам работы предприниматель 
Анатолий Прийменко безвоз-
мездно выделил три автобуса. 
А руководитель мини-пекарни 
«Волна» Борис Меняйлов 
грузит в машину короба с пи-
рожками, чтобы поддержать 
добровольческий дух.

В группе технического обе-
спечения на этот раз один 
экскаватор и пять КАМАЗов.  
Инструктируя водителей, 
Алексей Афанасьев напомина-
ет: «Мусор возить на городской 
полигон ТБО. Пароль – «Тор-
мосовка», и вас пропустят туда 
без оплаты». Это слово-пароль, 
как оказалось, позвало к речке 
и целые семьи энтузиастов. 
Экскаваторщик Алексей Ку-
диненко взял с собою двух 
сыновей – студента Андрея и 
восьмилетнего Максимку. А 
третьеклассник Вадик Лукин 
таскает хлам от берега с папой 
Женей. Заведующая хлебо-
пекарней «Волна» Светлана 

Афанасьева вместе с мужем 
Константином – электриком 
локомотивного депо, расчи-
щает задыхающееся русло 
речонки. 

Перед началом работ руко-
водитель Лискинского филиа-
ла Дорпрофжел Сергей Агулов 
благодарит людей за их от-
зывчивость и вручает Алексею 
Афанасьеву, Роману Дегтярёву 
и Юрию Карпову профсоюзные 
награды. А казаки отмечают 
инициативу Алексея своей на-
градой – медалью «За службу 
Вере и Отечеству». 

В разгар работ на прибреж-
ной улице Крестьянской нас с 
Алексеем останавливает пожи-
лая женщина Нина Пешкова: 
«Я 45 лет здесь живу и ни разу 
не видела такой заботы о на-
шей речке». Под финиш работ 
останавливаемся с Борисом 
Меняйловым у заболоченного 
озерца рядом с живописной 
рощей. Узнаём: раньше здесь 
была чистейшая купальня для 
детворы. «А давай и её вернём 
людям», – предлагает Борис 
Яковлевич. И нанимает на 
завтра экскаватор, оплачивая 
его работу. Получается, что 
пароль «Тормосовка» – пароль 
бессрочный.

Во спасение речки
Экология | Лискинцы всем миром оживляют приток Дона

Николай КАРДАШОВ
г.Лиски
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В ходе ельцинских реформ Лискинский речной порт 
1927 года рождения за гроши отдали частнику. 
Эффект оказался взрывным – для ставших без-
работными речников, для экологии Дона и его при-
токов, питавших Дон-батюшку. Непрядва, Усманка, 
Потудань, Тихая Сосна, Хворостань, Икорец, Битюг, 
Хопёр… Став безработным, капитан речного тепло-
хода Игорь Афанасьев ушёл в «лоцманы» лискинско-
го краеведения. Написал умную книгу о Доне «Ты в 
сердце моём».

Вот так баграми приходилось вытаскивать из речки весь хлам.

Так совпало, что нынешний фестиваль проводился в 
Год кино. Для организаторов это стало поводом напомнить 
о фильме «Певучая Россия», посвящённом Митрофану 
Ефимовичу Пятницкому. Премьера той картины режиссёра 
Василия Панина состоялась 30 лет назад. Именно этому 
фильму и было решено посвятить нынешний фестиваль. 
Частью представления стали кадры из «Певучей России», а 
некоторые эпизоды были разыграны участниками на сцене. 

Например, тот, в котором главный герой предлагает 
крестьянам, что потом составят костяк его хора, записать 
песню на фонограф, а те в испуге отказываются. Общий 
страх взрослых перед инновациями начала XX века помо-
гает преодолеть под одобрительным взглядом Митрофана 
Пятницкого молодое, открытое всему новому поколение. 
В этой роли выступила обаятельная Дарья Снеговская – в 
настоящее время студентка Воронежского музыкального 
колледжа имени Ростроповичей. 

Пример её героини вдохновил других – и вокруг фоно-
графа оказалась построена часть представления, в которой 
на сцену выходили такие исполнители, как народный муж-
ской фольклорный ансамбль «Время» из Новой Усмани и 
музыкант Иван Сухарев из Терновского района. 

Программа гала-концерта объединила коллективы и ис-
полнителей, которые регулярно участвуют в фестивале (в 
их числе – Государственный академический Воронежский 
русский народный хор имени К.И.Массалитинова), и тех, 
кто в Александровке оказался впервые. Что ж, есть основа-
ния надеяться, что кто-то ещё вернётся сюда. 

По традиции гостем фестиваля стала народная артистка 
РФ, почётный гражданин Воронежа Екатерина Молод-
цова. 

– Я хочу сказать, что фестиваль проводится не только 
для того, чтобы посмотреть и поаплодировать, – отметила 
она. – Надо ещё выявлять и новые таланты. Жизнь идёт. 
После нас тоже останутся таланты, и их сейчас очень много. 
Я сейчас занимаюсь преподавательской работой. Мои уче-
ники работают и в Воронежском русском народном хоре и 
в «Воронежских девчатах», и в хоре имени Пятницкого, и 
в Кубанском хоре... Сегодня хочется, чтобы вы сейчас по-
слушали не только меня, но и моих студентов! 

И действительно, вслед за Екатериной Молодцовой 
на сцену вышли её ученики Денис Лаженский и Михаил 
Панфилов. 

На Певческом  
поле России
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КНижНАя пОЛКА

Иван АЛЕКСАНДРОВ

Каждый малый город на-
шего Отечества – это само-
бытный кладезь талантов. С 
2010 года редакция журнала 
ведет целенаправленную и 
системную работу по вы-
пуску таких номеров. Поч-
ти два десятка подобных 
журналов. В процессе их 
подготовки все более укре-
пляешься во мнении, что 
такие издательские проекты 
в наш информационно на-
сыщенный век очень важны 
людям, проживающим на 
конкретной территории. 
Казалось бы, есть Интернет, общайся на здоровье с миром, 
но все равно хочется родного, местного, близкого, чтоб 
сердце сжималось от радости, от гордости за свой край, 
за одаренных земляков, от кровной связи с поколениями 
предков. Видимо, этот голод на духовную сопричастность 
не компенсируют глобальные сети. И когда проходят пре-
зентации специальных номеров «Подъёма», глаза жителей 
этих городов буквально светятся радостью.

Нынешний выпуск эртильского номера по-настоящему 
радует обилием имен, тематическим разнообразием, много-
гранностью талантов, о чем и говорит в своем вступительном 
слове, открывающем номер, глава администрации Эртиль-
ского района Сергей Бычуткин. 

Прозаический раздел представлен повестями Виктора 
Алёхина «Темные люди» и Павла Коваленко «Нежность в 
твердом переплете», рассказами Валерия Платонова, Ва-
лерия Голева, Петра Кузнецова. Рядом с ними соседствует 
их землячка, а ныне известный прозаик и автор некогда 
нашумевшего романа «Графоманка» Галина Щёкина, чей 
цикл рассказов приятно поражает глубиной знания жизни 
и социальной остротой в выборе тем. 

Отдельные поэтические подборки Виталия Апевалова 
«Заклинание» и Виктора Юрова «А за краем земли – ти-
шина» подкрепляются стихотворным блоком местных 
авторов.

Необычно богат этот номер «Подъёма» на историко-
краеведческие темы. О ратных путях-дорогах воина из 
сельской глубинки рассказывает в материале «Воспоминания 
политрука» Николай Ледовской, а учителя эртильской сред-
ней школы №1 Ирина Попова и Ольга Шмелева поведали 
читателю историю о том, как сын-казах нашел следы без 
вести пропавшего родителя в их городе. «Здравствуй, отец!» 
– так называется их публикация. Не обойдены вниманием 
и имена уважаемых эртильцев, чей жизненный и трудовой 
путь оставил яркий след в истории края. Очерк Валерия 
Платонова «Личное дело Василия Троицкого» повествует 
о непридуманной истории жизненных потерь и обретений 
основателя местного краеведческого музея. Чувство гордости 
за поколение наших отцов и дедов оставляют записки быв-
шего председателя Эртильского райисполкома Владимира 
Смирнова под названием «Там, где я стал «на крыло».

Несомненным украшением номера является публика-
ция из литературного наследия – очерка Василия Пескова 
«Дезертир». Наш земляк, бессменный корреспондент газеты 
«Комсомольская правда» написал его в далеком 1962 году 
после поездки в эртильское село Битюг-Матреновка. Очерк 
был включен журналистом в книгу «Шаги по росе», за ко-
торую Василию Михайловичу присудили высокое звание 
лауреата Ленинской премии.

На страницах «Подъёма» опубликована статья «Кросс-
культурная литература постсоветского периода», автором 
которой является уроженец Эртиля, доктор филологиче-
ских наук, профессор Литературного института им. А.М. 
Горького (Москва) Сергей Толкачев. Надо сказать, обозна-
ченная тема сегодня очень даже актуальна для литературной 
жизни страны.

Тематический выпуск «Подъёма» богато иллюстрирован: 
есть здесь и цветная фотографическая вклейка о современ-
ном облике города, о его людях, природе, и черно-белые 
снимки фотоочерка «Будни великой стройки», на которых 
запечатлены годы строительства сахарного завода в 1930-х 
годах прошлого века.

Чувство гордости 
за родной край
Вышел из печати шестой номер журнала «Подъём»
На этот раз это не обычный номер, а тематиче-
ский выпуск «Без таких городов не представить 
Россию». Специальный проект журнала посвящён 
городу Эртиль, его культуре, литературе, истории. 

бЛАгОУСтрОйСтвО

Посёлок
стремительно 
преображается
В ближайшее время 
на самых оживлённых 
улицах посёлка город-
ского типа Грибанов-
ский появится тротуар.
Всего планируют вы-
ложить плиткой око-
ло двух километров 
пешеходных дорожек. 
Так площадь напротив 
магазина «Централь-
ный» уже выложили 
брусчаткой.

– Работы выполняет бри-
гада строителей из Воро-
нежа, выигравшая тендер, 
– рассказал заместитель 
главы администрации райо-
на Сергей Дьячков. – Нам 
предстоит облагородить 
территорию площадью око-
ло одной тысячи квадрат-
ных метров. Здесь же мы 
разобьем две клумбы. 

Администрация город-
ского поселения до кон-
ца лета планирует облаго-
родить и так называемое 
кольцо в центре Грибанов-
кого, обнести бордюрным 
камнем, сделать тротуар 
на улице Комарова. Также 
тротуар пройдет рядом с жи-
лыми домами параллельно 
улице Комарова. От преж-
него благоустройства здесь 
почти ничего не осталось. 
Лишь кое-где видны «за-
платки» асфальтированной 
дорожки.

– Это самая оживленная 
улица, на которой располо-
жены социально значимые 
объекты: аптека, детская 
спортивная школа, здание 
детской школы искусств 
и образовательная школа. 
Поэтому именно здесь за-
планировали строительство. 
В ближайшее время пешехо-
дам не придется ходить по 
проезжей части, – пояснили 
в администрации городского 
поселения.

Сергей КРойчИК. 
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тарифы На раЗМЕЩЕНиЕ аГитаЦиОННыХ МатЕриаЛОВ
при проведении выборов в государственную думу российской федерации VII созыва 

и органы местного самоуправления Воронежской области, назначенных на 18 сентября 2016 года
наименование

услуги
«Коммуна», вторник

(формат а2)
«Коммуна», пятница, формат а2

(номер с телепрограммой)
«Коммуна плюс»

(формат а3)
Стоимость 1 кв. см 60,00 руб. 70,00 руб. 25,00 руб.

Стоимость 1/2 полосы 50000,00 руб. 65000,00 руб. 11000,00 руб.
Стоимость полосы 90000,00 руб. 120000,00 руб. 20000,00 руб.

дополниТельный Тираж газеТы «Коммуна» (за 1 экз.)
А2, 4 полосы – 7,00 руб.
А2, 6 полос – 8,00 руб.
А2, 8 полос – 9,00 руб.

наценКи:
* за выбор полосы (кроме 1-й) – 40%
* за срочность (первые два номера) – 40%
* за публикацию на 1-й полосе (не более 1/8 формата) – 100%

ООО «РедАКЦИя ГАЗеты «КОММУНА»

ООО «Редакция газеты «Коммуна»
394030, г.Воронеж, ул.Кольцовская, 46а.
ИНН 3662011722, КПП 366201001,

Специальный ВыпуСК газеТы «Коммуна плюС»  
(а3, 4 полосы):
– стоимость выпуска – 50000,00 руб.
– стоимость 1 экз. – 1,30 руб.

дополниТельный Тираж ТеКущего номера
газеТы «Коммуна плюС»  
(за 1 экз.)
А3, 4 полосы – 1,20 руб.
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р/с 40702810813000019092 в Центрально-Черноземном Банке ПАО Сбербанк г.Воронеж, 
БИК 042007681, к/с 30101810600000000681
тел/факс: (473) 251-24-87. Электронная почта: mail@kommuna.ru
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одна неделя две недели Три недели четыре недели
Размещение баннера  

(не более 210 рх по ширине) 3000,00 руб. 3800,00 руб. 4600,00 руб. 5500,00 руб.

до 2600 знаков, без фото до 2600 знаков, с 1-3 фото до 11000 знаков, с 1-3 фото и свыше
Размещение материала 

в новостной ленте 7000,00 руб. 8000,00 руб. 18000,00 руб.

уСлоВия оплаТы
Предоплата – 100%

Размещение опубликованного в газете «Коммуна» агитационного материала на сайте (электронном периодическом издании  
«Коммуна») в тот же день – 5000 руб.  

Услуги по написанию текста агитационного материала – +10 процентов от стоимости публикации.
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Отчёт об итогах голосования на годовом общем собрании акционеров 
ОАО «Электросигнал», состоявшегося 22 июня 2016 г.

27 июня 2016 г., г. Воронеж
1. Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество «Электросигнал». 
2. Место нахождения, почтовый адрес: Россия, 394026, г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 1. 
3. Вид общего собрания: Годовое общее собрание акционеров.
4. Форма проведения общего собрания: Собрание.
5. Дата проведения общего собрания: 22 июня 2016 г.
6. Место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 1, клуб общества.
7. Повестка дня общего собрания:
 1. Утверждение годового отчета Общества и годовой бухгалтерской (финансовой) отчётности Общества за 2015 год.
 2. Распределение прибыли (в том числе выплата дивидендов) за 2015 год.
 3. Избрание членов совета директоров Общества.
 4. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
 5. Утверждение аудитора Общества.
8. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании, по каждому вопросу 

повестки дня общего собрания: 20 882 182 голоса
9. Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки дня общего собрания 

с указанием, имелся ли кворум по каждому вопросу, число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования (по избранию членов 
совета директоров указано число кумулятивных голосов):

Вопрос повестки дня
Число голосов лиц,  

участвовавших  
в собрании

Наличие  
кворума

Отдано за каждый вариант голосования

ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

Утверждение годового отчета Общества и годовой бухгал-
терской (финансовой) отчётности Общества за 2015 год. 18 912 700 Имеется 18 903 180 0 2 520

Распределение прибыли (в том числе выплата дивиден-
дов) за 2015 год 18 912 700 Имеется 18 902 100 960 3 400

Избрание членов совета директоров общества. 189 127 000* Имеется 189 009 400* 0* 16 000*
Избрание членов ревизионной комиссии общества:
Базева Н.В. 18 019 828 Имеется 12 678 688 5 245 620 7 680
Бочарова Т. А. 18 019 828 Имеется 12 704 968 5 224 580 6 760
Гартман С.П. 18 019 828 Имеется 12 693 528 5 237 580 7 080
Грант М.П. 18 019 828 Имеется 12 683 288 5 243 500 11 720
Козлова Н.А. 18 019 828 Имеется 431 500 8 844 896 8 661 992
Кучер Д.А. 18 019 828 Имеется 45 120 9 210 336 8 667 252
Лашков Л.А. 18 019 828 Имеется 33 720 9 217 656 8 661 172
Польский Ю.М. 18 019 828 Имеется 29 040 9 214 536 8 661 692
Хованский В.А. 18 019 828 Имеется 12 685 008 5 233 060 6 400
Хорошунов Д.Г. 18 019 828 Имеется 12 320 868 5 594 540 11 100
Утверждение аудитора общества 18 912 700 Имеется 18 853 320 31 920 10 700

*) Кумулятивные голоса

Открытое акционерное общество «Электросигнал» 

10. Формулировки решений, принятых общим собранием по 
каждому вопросу повестки дня общего собрания.

1-й вопрос повестки дня: Утвердить годовой отчет Общества и годо-
вой бухгалтерской (финансовой) отчётности Общества за 2015 год.

2-й вопрос повестки дня: Утвердить следующее распределение 
прибыли Общества в размере 

– 268 898 793,86 руб. следующим образом: 
– 13 444 939,69 руб. (5%) направить в резервный фонд;
– 93 760 997,18 руб. (34,87%) направить на выплату дивидендов  

(4 руб. 49 коп. на одну акцию);
– 161 692 856,99 руб. (60,13 %) направить на финансирование 

капитальных вложений и повышение эффективности производства в 
соответствии с планом, утвержденным советом директоров.

Выплатить дивиденды лицам, зарегистрированным в реестре ак-
ционеров Общества на 11 июля 2016 г., в денежной форме путем их 
перечисления на банковские счета или почтовым переводом не позднее 
12 августа 2016 года, а номинальному держателю – не позднее 22 июля 
2016 г. по реквизитам, предоставленным регистратором Общества.

3-й вопрос повестки дня: Избрать членами совета директоров ОАО 
«Электросигнал» следующих лиц: Баранова Ирина Владимировна, Бы-
ченок Александр Викторович, Вилков Сергей Валерьевич, Голиков Сергей 
Васильевич, Горохов Вячеслав Михайлович, Лютова Елена Алексеевна, 
Мещерякова Ирина Александровна, Потапов Геннадий Николаевич, 
Рычков Николай Николаевич, Сечкин Владимир Анатольевич, Скоков 
Сергей Иванович. 

(Баранова И.В. назначена Распоряжением Правительства РФ от 
03.10.2009 г.№ 1448-р как представитель Российской Федерации по 
специальному праву «золотая акция»).

4-й вопрос повестки дня: Избрать членами ревизионной комиссии 
ОАО «Электросигнал» следующих лиц: Базева Наталья Вениаминов-

на, Бочарова Татьяна Александровна, Бунина Валентина Николаевна, 
Гартман Светлана Петровна, Грант Марина Петровна, Хованский 
Вячеслав Алексеевич, Хорошунов Дмитрий Геннадьевич.

(Бунина В.Н., назначена Распоряжением Правительства РФ от 
03.10.2009 г.№ 1448-р как представитель Российской Федерации по 
специальному праву «золотая акция»).

5-й вопрос повестки дня: Утвердить аудитором Общества на 2016 г.  
Общество с ограниченной ответственностью «Группа Финансы» (со-
кращенное наименование ООО «ГФ»), юридический адрес: 109052,  
г. Москва, ул. Нижегородская, дом 70, корпус 2.

11. Счетная комиссия.
Функции счетной комиссии выполняет Воронежский филиал 

Акционерного общества «Новый регистратор».
Место нахождения регистратора: 107996, г. Москва, ул. Буженинова, 

дом 30, стр1.
Место нахождения филиала: 394026, г. Воронеж, проспект Труда, 

дом 39. 
12. Председатель и секретарь общего собрания.
Председатель общего собрания: Рычков Николай Николаевич. 
Секретарь общего собрания: Хамлова Анастасия Викторовна. 

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ!
Выплата дивидендов будет производиться не позднее 12 августа 

2016 г. перечислением на лицевой счет в банке или почтовым 
переводом в соответствии с вашим волеизъявлением, указан-

ным в анкете акционера, после удержания налога в размере 13 % 
от общей суммы дивидендов.

Все справки по телефонам: (473)246-26-09, 246-43-75.

На правах рекламы.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий  

по должностям судей и проведении конкурса на их замещение: 
Судья Коминтерновского районного суда г. Воронежа - 1 ед.
Судья Ленинского районного суда г. Воронежа - 1 ед.
Судья Новоусманского районного суда (с. В.Хава) - 1 ед.
Судья Острогожского районного суда - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 3 в Центральном судебном районе - 1 ед.

а также в связи с предстоящим истечением срока полномочий действующих судей:
Председатель Таловского районного суда  - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 2 в Семилукском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 2 в Центральном судебном районе - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, указанных в пункте 6 статьи 5 
Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производится ежедневно в рабочие дни с 14 часов 00 минут до 18 часов 
00 минут в Дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 15). Телефоны для 
справок: (473) 222-65-03; 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //vor.vkks.ru,
Завершится прием документов 01 августа 2016 года в 17 часов 00 минут (время московское).
Рассмотрение поступивших заявлений состоится 23 сентября 2016 года с 14 часов 00 минут в Дополнительном здании 

Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 28). 
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поздравительная  
открытка

30 июня  
исполняется 70 лет  

ветерану воронежской  
журналистики 

Г.Н.МаМиНу
Уважаемый 

Геннадий Николаевич!
Поздравляем Вас  

с 70-летием.  
Желаем Вам крепкого 

здоровья и творческого 
долголетия.
Коллеги, родные  

и близкие.

Виталия Черникова 
поздравляем 

с днём рождения!
Желаем ему здоровья, 

благополучия,  
творческих успехов!

Коллеги.

КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
обо ВСём

Реклама.

КРИМИНАЛ
Асфальтобетона  
оказалось меньше…

Следственным управлением УМВД 
России по городу Воронежу возбуждено 
уголовное дело по факту присвоения и 
растраты около 850 тысяч рублей про-
рабом.

Пресс-служба управления сообщает, 
что прораб ремонтно-технического пред-
приятия привлёк бригаду рабочих для 
укладки асфальтобетонного покрытия 
на территории одного из товариществ 
собственников жилья. Руководством то-
варищества вышеуказанные работы были 
приняты в полном объёме, и денежные 
средства перечислены в адрес подрядчика. 
Однако позднее выяснилось, что прораб 
превысил количество полученной асфаль-
тобетонной смеси более чем на 340 тонн. 

Таким образом, подозреваемый незаконно 
присвоил около 850 тысяч рублей, которые 
потратил по своему усмотрению.

По данному факту возбуждено уголов-
ное дело. В отношении подозреваемого 
избрана мера пресечения в виде подписки 
о невыезде.

«Чёрного копателя»  
лишили свободы

Ленинский районный суд Воронежа 
с участием представителя прокуратуры 
рассмотрел уголовное дело в отношении 
20-летнего воронежца, который занимал-
ся раскопками с целью отыскания пред-
метов послевоенного времени. 

Так, в ходе раскопок осенью 2013 года 
в лесном массиве за авторынком «Север-
ный» он обнаружил 15 патронов различ-
ного калибра, обрез винтовки Мосина со 

ствольной коробкой, а также другие пред-
меты – ёмкости с различными сыпучими 
веществами и прочее. Указанные предметы 
он принес домой и хранил в подвале.

Согласно заключению экспертизы, 
часть обнаруженных патронов пригодна 
для производства выстрелов. Обнаружен-
ные в ёмкостях сыпучие вещества явля-
ются смесью бездымных пластинчатых и 
цилиндрических пироксилиновых поро-
хов; нитроглицериновым баллиститным 
порохом; бездымным цилиндрическим 
пироксилиновым порохом; тротилом-
бризантным взрывчатым веществом. 

Приговором суда молодому «чёрному 
копателю» назначено наказание в виде 
семи месяцев лишения свободы условно 
с испытательным сроком шесть месяцев 
и штрафом в размере пять тысяч рублей. 
Приговор вступил в законную силу.

Светлана ВОРОБЬЁВА.

ФУтБОЛ

26 июня воронежцы прове-
ли на закрытой базе «Сатурна» 
в подмосковном Кратове кон-
трольный товарищеский матч 
с красноярским «Енисеем», в 
котором приняли участие все 
футболисты, находящиеся в 
готовности.

Главный тренер «Факела» 
Павел Гусев получил прекрас-
ную возможность посмотреть 
в деле новичков и увидеть, в 
каком функциональном со-
стоянии находятся футболи-
сты в преддверии чемпионата 
ФНЛ. Все девяносто минут 
провели на поле только Бур-
наш и Мурнин, а каждый из 
вратарей охранял пост №1 
ровно по полчаса.

«Факел»: Мельничен-
ко (Саутин, 31; Кобзев, 62), 
Бурнаш, Степанец (Курилов, 
46), Осипенко (Иванов, 46), 
Дранников (Багаев, 46), Гара-
коев (Альшин, 46), Мурнин, 
Бекетов (Саталкин, 46), Му-
стафаев (Нагибин, 14), Рылов 
(Лукьяновс, 46), Бирюков 
(Болов, 46).

«Енисей» всегда был для 
воронежцев «неудобным» со-
перником: в поединках с сиби-
ряками «Факел» чаще терпел 
поражения, чем выигрывал. В 
том числе дважды проиграл 
сопернику и в прошедшем 
сезоне. Легкой прогулкой 

по подмосковному лесу эту 
встречу не назовешь. Было 
много жесткой мужской борь-
бы на каждом участке поля, в 
результате которой зеленый 
газон уже в начале встречи 
покинул Мустафаев, а Сте-
панец и Курилов продолжали 
биться с забинтованными 
головами. 

Первый тайм прошел в 
равной борьбе, без опасных 
моментов, мяч почти не поки-
дал середину поля. «Втащить» 
его в штрафную площадь не 
удавалось, а навесы на ворота 
становились легкой добычей 
защитников. 

Обе команды до перерыва 
создали полтора опасных мо-
мента: удар головой Осипенко 
пришелся чуть выше ворот, а 
Саутин своевременно среаги-
ровал на выстрел из-за преде-
лов штрафной площади.

После перерыва «Факел», 
который по традиции чаще 
владел мячом и плел затейли-
вые кружева атак, обозначил 
свое игровое преимущество и 
все чаще стал наведываться во 
владения голкипера «Енисея» 
Вавилина. 

В конце встречи воронежцы 
создали отличный момент для 
взятия ворот и успешно его 
реализовали. На 79-й минуте 
Болов получил мяч в районе 
11-метровой отметки и без 
промедления отправил его в 
нижний угол ворот впритирку 
со штангой. Вавилин лишь 
глазами проводил снаряд, 
летевший в сетку. Сибиряки 
бросились отыгрываться, и 
Кобзеву пришлось продемон-
стрировать свое мастерство, 
выуживая мяч из-под пере-
кладины. Последние минуты 
«Енисей» атаковал, но без-
результатно.

Следующий «спарринг» 
«Факел» проведет в Воронеже 
2 июля с завоевавшим путевку 
в ФНЛ «Тамбовом».

«Локомотив»  
готовится к сезону

Начал подготовку к новому 
футбольному сезону и лискин-
ский «Локомотив». В команде 
произошли некоторые кадро-
вые изменения. Руководство 
клуба решило сделать ставку 
на воспитанников лискинско-
го и воронежского футбола, 
расставшись с некоторыми 
иногородними игроками. 

Первыми, однако, команду 
покинули полузащитник Олег 
Ткачев и нападающий Вячес-
лав Латынин. Вслед за ними 
клуб решил не продлевать 
контракты с Янисом Линдой, 
Аланом Муртазовым, Сер-
геем Чернышевым и Олегом 
Середой.

– На просмотр приглашена 
большая группа местных ребят, 
– рассказал о приоритетах се-
лекционной политики главный 
тренер «Локомотива» Игорь 
Пывин, – а из иногородних 
можно отметить защитников 
Дмитрия Масленникова («Ака-
демия футбола», Тамбов) и Ки-
рилла Турчина («Псков-747»), 
а также форварда Валерия 
Ольшанского («Арсенал-2», 
Тула). Пригласить в команду 
опытных мастеров не позво-
ляют скромные финансовые 
возможности клуба.

Тренировочные занятия 
начались 20 июня, а уже 24-го 
«железнодорожники» сыграли 
первый контрольный матч, 
который прошел в Курске. 
Местный «Авангард» открыл 
счет в самом начале встречи с 
пенальти, но Юрченко в сере-
дине второго тайма восстано-
вил равновесие – 1:1.

Максим СКВОРЦОВ.

Первый предсезонный спарринг
«Факел» (Воронеж) – «Енисей» (Красноярск) 1:0

максим СКВорцоВ

Уже две недели футболисты воронежского «Факела» 
занимаются на своей учебно-тренировочной базе в 
поселке Тенистый, продолжая подготовку к новому 
сезону. 

«Постсоветскому искусству нет ещё 
тридцати лет. Внутри этого потока 
классиков не так много», – констати-
рует куратор проекта Алексей Горбу-
нов, подразумевая: Дубосарский, чья 
выставка открылась во время Плато-
новского фестиваля, оказался одним 
из редких исключений. 

Виталий черниКоВ

Тем, кто разбирается в современном ис-
кусстве, художник известен не только своим 
«сольным» творчеством, но и как соавтор 
Александра Виноградова. Впрочем, недавно 
тандем распался. 

– Есть время родиться и время умереть, – 
объясняет Владимир Дубосарский. – Этот 
проект очень естественно закончился для нас 
обоих. У него как раз буквально вчера откры-
лась большая выставка. Так что теперь вместо 
одного художника – два! Мы же не семья, нам 
не нужно делить имущество и детей. 

Выставка в музее имени И.Н.Крамского на-
звана «Когда я вырасту». Здесь собраны работы 
разных лет начиная с конца 1980-х. Объеди-
няющей темой стало детство... Нет, пожалуй, 
всё-таки она шире. «Когда я вырасту» – это 
ещё и про страну, в которой то детство случи-
лось. Часть работ основана на иллюстрациях 
к детским книжкам художника Владимира 
Конашевича – в интерпретации Дубосарского 
они обрели цвет. В Воронеже фрагменты этого 
цикла, судя по всему, впервые соседствуют с 
изображениями артефактов быта советской 
эпохи вроде огромного подстаканника с Гербом 
СССР. В музейном зале рядом – «частное» и 
«идеологическое», воспроизведение эпизода, 
взятого из суровой действительности (напри-
мер, похорон) – и из какой-то сказки (совет-
ской, разумеется). 

Художник избегает и сентиментального 
умиления, и сарказма. Девочка с курицей (и 
в старушечьем платочке), мальчик с собакой, 
герои картин, созданных в 1987 году, – оба 
смотрят на нас серьёзно и настороженно, они 
изображены, в сущности, как «маленькие 

взрослые», в их взгляде уже виден опыт, кото-
рый этим детям предстоит пройти. 

– В этой выставке есть какая-то платонов-
ская нотка, платоновская тема, может быть, 
скрытая, но тем не менее вполне ощутимая, 
– считает художественный руководитель фе-
стиваля Михаил Бычков. 

Заметна она стала именно благодаря со-
четанию работ, которые изначально были, как 
казалось (быть может, даже их автору), совсем 
про другое. Художник признался, что если бы 
не предложение устроить эту выставку, кото-
рое поначалу «показалось странным», он бы 
не проанализировал своё творчество именно 
в таком ракурсе: 

– Это выставка, которую я делал всю жизнь! 
Ни одной работы не сделал специально для неё, 
но получилось, что тема сложного советского 
бытия проходила через разные периоды моего 
творчества и разные артефакты, которые я сде-
лал. Когда стал отбирать работы, понял это. 

Самая, кажется, новая работа на выставке – 
«Солдатик удачи». Детская игрушка изображе-
на художником в полный человеческий рост. Так 
детство рифмуется у Дубосарского с войной. 

Про страну и детство
Вернисаж |Работы Владимира Дубосарского демонстрируются 
в Воронежском музее имени И.Н.Крамского 
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Владимир Дубосарский.

ВеСтИ
Вспоминали  
Платонова

Богучарские библиотекари 
познакомили ребят из местно-
го аграрно-технологического 
лицея с переплетением судьбы 
Андрея Платонова с их родны-
ми местами. 

Подобные мероприятия, 
посвящённые памяти нашего 
выдающегося земляка, Богу-
чарская центральная районная 
библиотека проводит еже-
годно в связи с Платоновским 
фестивалем искусств. Ребята 
узнали много нового о связях 
автора «Чевенгура» и «Реки 
Потудань» с их малой родиной. 
Звучали и стихи Андрея Пла-
тонова. Затем участники акции 
отправились в городской парк, 
где установлен памятный знак 
писателю, и возложили цветы.

Мечтали  
под тарантеллу

Нынешней весной исполни-
лось пять лет ансамблю «Меч-
та» Бутурлиновской ДШИ. 

Юбилейный отчетный кон-
церт коллектива состоялся в 
РДК «Октябрь». В нём принял 
участие местный ансамбль 
«Семь плюс».

Ребята из младшей группы 
представили бутурлиновским 
зрителям хореографические 
номера «Капитошка» и «Мо-
тылек». Средняя же показала 
«Летку-еньку» и «Тарантеллу». 
Старшая группа показала не-
сколько весёлых и зажигатель-
ных композиций «Молдова», 
«Рок-н-ролл», «Гадалка». Обу-
чающиеся младшей и старшей 
групп выступили с номером 
«Майский вальс», а средняя 
совместно с младшей группой 
– номер, названный «Адрес 
детства – воронежский край».

Василий ЧеРнОУСОВ. 

Полноправными членами коллектива на минувшей неде-
ле стали защитник Дмитрий Иванов (1987 г.р., «Волгарь», 
Астрахань), хавбек Иван Нагибин (1986, «Сибирь», Ново-
сибирск), форварды Никита Саталкин (1987, «Газовик», 
Оренбург) и Руслан Болов (1994, «Краснодар-2»). Близки 
к подписанию контракта вратарь Александр Кобзев (1989, 
«Металлург», Липецк) и полузащитник Иванс Лукьяновс 
(1987, «Волгарь», Астрахань). Приехал на просмотр 
28-летний украинский защитник Алексей Курилов, а вот 
игрок обороны Даниил Лезгинцев уехал домой в «Афипс» 
(Краснодарский край). Пока продолжают лечение Дми-
трий Тихий, Виталий Шахов, Виктор Свежов и Никита 
Тимошин.


